

El representante del Colegio Médico contó que están trabajando en una norma para el correcto proceder en la emisión de licencia. Además, se investiga a los profesionales que podrían tener faltas.

Por Estefany Cisternas Bastias
estefany.cisternas@diariodelsur.cl

La labor de los médicos del país atraviesa un momento complejo luego que hace poco más de dos semanas se dio a conocer un informe de Contraloría que alertó sobre el uso indebido de licencias médicas por parte de funcionarios públicos, quienes realizaron viajes al extranjero mientras estaban con el permiso de reposo.

Bajo este contexto, el Colegio Médico de Chile (Colmed) condenó el actuar de los involucrados. El presidente a nivel regional de la entidad, Álvaro Llancaqueo, conversó con Diario EL SUR sobre estas situaciones y también otros aspectos que afectan la salud en el BíoBío, como son los casos de agresiones que han afectado a funcionarios de equipos de salud.

¿Cómo ven desde el Colegio Médico la situación de las licencias médicas?

Desde el Colegio Médico nosotros tenemos una mirada que es de un colegio, es decir, los colegios se deben a la profesión, a los médicos y al objeto de nuestra profesión que son los pacientes. Nosotros no manejamos recursos, no somos los que gestionamos o vemos la situación de alteraciones administrativas, pero sí puedo decir unas cosas. Los médicos en este país somos alrededor de 65 mil, o un poco más, de esos, poco más de la mitad está colegiada, y a pesar de eso tenemos las más altas colegiaturas que hay dentro de los profesionales en este país. Con 65 mil médicos que hagan mal uso de la licencia médica o de otras cosas, hacen bastante daño a pesar de que porcentualmente son pocos.

De los datos nosotros tenemos, de los once principales emisores, ninguno era colegiado. Creo que ninguno era chileno. De los 41 médicos que están en otra situación de alta emisión de licencias, sabemos que había dos venezolanos, un chileno y el resto eran médicos colombianos, que se fueron del país. Ahora, eso no significa que dentro de los otros que que-



El Colegio Médico está trabajando en una especie de norma del correcto proceder en cuanto la emisión de licencia.

Álvaro Llancaqueo, presidente Colegio Médico de Concepción por licencias:

“Es un golpe muy duro ver que tenemos colegas involucrados en esta situación”

dan no haya personas que hayan hecho un uso inadecuado de licencia, tanto por parte de los pacientes como por parte de los médicos, porque esto es una cosa que va por los dos lados.

¿Y en cuanto a la parte ética y el cómo afecta la profesión de los médicos? Sobre todo la opinión pública.

Una de las cosas que pasa con el gremio médico, es que durante mucho tiempo los mejores alumnos de cada colegio, los mejores puntajes de este país, optaban por Medicina. Era una carrera a la que era muy difícil entrar, con altos

puntajes de ingreso. Ahora, eso nos da por así decirlo una calidad del producto, pero no nos asegura que una persona sea buena o mala. En términos generales, cuando uno ve los resultados de la medicina en Chile, tenemos buenos resultados y de hecho la sociedad a nosotros no nos cuestiona. Para nosotros es un golpe muy duro ver que tenemos colegas involucrados en esta situación de licencias, y que pueden estar tanto como emisores de licencia como también dentro de algunos que con licencia pudieron haber salido de vacaciones. No tenemos los datos, pero los pedimos

65 mil

médicos hay en Chile aproximadamente, de los cuales la mitad se estiman pertenecen al Colegio Médico.

porque son 25 mil y tantos funcionarios de los cuales probablemente si hay médicos involucrados y nosotros queremos saber quiénes.

¿En estos casos hay un tipo de protocolo?

La medida que podemos aplicar es pasar a los colegas que tienen problemas éticos al Tribunal de Ética. Ahora, la sanción ética más grave para nosotros es la destitución, que en términos prácticos para el ejercicio de la medicina tiene poco impacto. Sin embargo, para los colegas que en términos generales tienen un buen

“No tenemos los datos, pero los pedimos porque son 25 mil y tantos funcionarios de los cuales probablemente si hay médicos involucrados y nosotros queremos saber quiénes”.

proceder y de repente tienen algún problema ético, claramente el ser llamado es muy fuerte. Cuando hay delito eso cae en manos de los Tribunales de Justicia.

¿El Colegio Médico está implementando alguna medida para controlar el tema de las licencias?

El Colegio Médico está trabajando en una especie de norma del correcto proceder en cuanto la emisión de licencia. Hay algunas normas que están vigentes, que son administrativas, pero nosotros como colegio lo que vamos a hacer es dar una especie de decálogo de buenas prácticas de cómo emitir licencia. Además, se está evaluando la posibilidad de tener convenios para el traspaso de información con algunas entidades que tengan que ver con el área de la justicia y el control de la gestión.

VIOLENCIA EN SALUD

¿Cuál es la evaluación que tiene el Colegio Médico por los casos de agresiones en salud?

El tema de la violencia era desconocido para nosotros hace unas décadas, porque en general la población siempre fue respetuosa con los funcionarios de salud, pero esa situación ha ido cambiando y cada vez es más frecuente que nosotros nos encontramos con situaciones en las cuales hay funcionarios agredidos, hay infraestructura y equipamiento que es dañado. A nosotros nos tiene muy preocupados, esperamos que no haya que esperar que aparezca algún herido o algún muerto dentro de los funcionarios, que está dentro de las posibilidades de lo que ocurre. Nosotros hemos planteado esto desde la Subsecretaría de Interior el año pasado y en diversas instancias para lograr que se hagan cambios justamente para proteger un área que es vital, que es la recuperación de la salud. En lo personal me llama la atención que en los bancos para cuidar la plata hay guardias armados, pero para cuidar a las personas y a los pacientes eso no se permite. Entonces, yo creo que hay que buscar alternativas. Claramente se puede mejorar.